Wie Sie unsere Arbeit unterstützen können

Nicht alles, was den Patienten zu Gute kommt, ist im Rahmen des gewöhnlichen Versorgungsauftrages eines Krankenhauses enthalten. Hier engagiert sich der Förderverein Palliativstation Lüdenscheid e.V.

- Mit Hilfe des Vereins wurden die Patientenzimmer verschönert und ein ansprechender Raum für Angehörigengespräche geschaffen.
- Neben unterstützenden Maßnahmen für die Station und das Team gewährt der Verein Ausbildungsbeihilfen für interessierte Pflegende.

Wenn Sie uns unterstützen möchten, können Sie das gerne tun, indem Sie

- Mitglied im Förderverein werden (Jahresbeitrag 15 Euro)
- uns mit Spenden unterstützen Sparkasse Lüdenscheid DE 35 4585 0005 0000 3541 91



Kontakt/Ansprechpartner

Station 3.5 Tel. 02351 46-3703



Thorsten Skodra
Ltd. Oberarzt
Palliativmedizin
Tel. 02351 46-3702
thorsten.skodra@klinikum-luedenscheid.de



Dr. Britta Steinhauer Tel. 02351 46-3702



Besuchen Sie uns auch im Internet unter www.maerkische-kliniken.de oder auf Facebook





Klinikum Lüdenscheid Palliativstation

Liebe Patientinnen, Patienten und Angehörige,

Sie und Ihre Angehörigen befinden sich derzeit in einer besonders schwierigen Lebenssituation. Sie leiden an einer unheilbarbaren Krankheit und dem Wissen um eine nur noch begrenzte Lebenserwartung. In dieser Situation sind wir, das Team der Palliativstation am Klinikum Lüdenscheid, gern an Ihrer Seite.

Was bedeutet Palliativmedizin?

Der Begriff Palliativ leitet sich aus dem lateinischen Wort pallium - der Mantel - ab. Sinnbildlich will die Palliativ-medizin Patienten mit einer weit fortgeschrittenen, nicht heilbaren Erkrankung und ihre Angehörigen mit einem Mantel umhüllen, schützen und umfassend betreuen. Einen solchen "Mantel" aus Zuwendung und Symptomlinderung wollen wir mit unserem ärztlichen, pflegerischen und therapeutischen Wissen und Können um unsere Patienten ausbreiten.

Lindern. Trösten. Begleiten.



Oberstes Ziel unserer palliativen Behandlung ist der Erhalt oder das Schaffen einer möglichst hohen Lebensqualität. Dies kann auch mit dem Ziel einer Krisenintervention im Rahmen einer akuten Erkrankung erfolgen.

- Wir lindern Schmerzen und andere k\u00f6rperliche Beschwerden.
- Wir hören zu und gehen in vertrauensvollen Gesprächen auf Ihre Bedürfnisse und Wünsche ein.
- Gemeinsam suchen wir auch nach Lösungen für die weitere Versorgung - in Ihrer häuslichen Umgebung oder in einer Pflegeeinrichtung.

Ganzheitliche Versorgung

Folgende Aspekte stehen im Rahmen unserer ganzheitlichen Versorgung im Fokus:

- eine kompetente Schmerztherapie
- die Behandlung anderer k\u00f6rperlich belastender Symptome wie \u00fcbelkeit, Unruhe, Luftnot, Schlaflosigkeit, geschwollene K\u00f6rperteile und vieles mehr
- Psychotherapeutische, soziale, spirituelle und seelsorgerliche Begleitung
- Betreuung der Angehörigen
- Einbindung und Schulung der Angehörigen durch das Patienten-Informations-Zentrum (PIZ)
- Begleitung Sterbender
- Die Organisation der Versorgung außerhalb der Klinik



Unser Team ist für Sie da

Die Palliativstation mit ihren 10 Betten (davon ein Doppelzimmer) befindet sich auf der Station 3.5 im Haupthaus des Klinikums Lüdenscheid. Alle Zimmer sind für unsere Patienten wohnlich und gemütlich eingerichtet und laden ein, Zeit mit der Familie, Freunden oder anderen Angehörigen zu verbringen – Besuch ist auf unserer Station jederzeit willkommen. Die Einbeziehung des sozialen Umfeldes des Patienten ist wichtiger Bestandteil unserer Arbeit, daher besteht auf unserer Station die Möglichkeit als Begleitperson für den erforderlichen Zeitraum mit aufgenommen zu werden.

Die stationäre Aufnahme erfolgt mit Einverständnis des Patienten. Die Anfrage dafür kann der Patient selbst, sein Hausarzt oder ein behandelnder Arzt, die Angehörigen oder der Pflegedienst stellen.

Die Behandlung und Betreuung von Palliativpatienten ist für uns Teamarbeit, damit wir den individuellen Anforderungen der Patienten zu jeder Zeit gerecht werden können. Zum Team gehören daher, neben Ärzten, Pflegekräfte mit palliativer Zusatzausbildung, Ergo- und Physiotherapeuten, eine Aromakologin, eine Entspannungspädagogin und Phonophoresetherapeutin, Mitarbeiter des Case Managements, Seelsorger und Ehrenamtliche.

Der Ablauf der Behandlung wird in der regelmäßig stattfindenden Besprechung aller Beteiligten gemeinsam geplant. Das gesamte Team steht dabei in engem Kontakt mit dem Patienten und seinen Angehörigen.

Die Palliativstation arbeitet eng mit "Die Arche" Lüdenscheid. e.V. und dem Palliativmedizinischen Konsiliardienst Lüdenscheid-Olpe zusammen.